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НАСТАЛА ПОРА
ИНИЦИАТИВ

У акционерных обществ идет пора традиционных годо
вых собраний: все они, в основном, проходят по традици
онной схеме: утверждение годовых отчетов, бухгалтерских 
балансов, выплата дивидендов, утверждение аудиторов, 
выборы ревкомиссий и новых составов Советов директоров. 
Прошло такое собрание и в акционерном обществе закры
того типа «Уральский домостроительный комбинат». Со
брание прошло четко, организованно по всем пунктам за
ранее известной повестки дня, однако своеобразие в про
цедуру внесло участие в главном собрании года двух за
местителей министров — А. М. Васильева (министерство 
строительства и архитектуры) и А. Г. Лысенко (министер
ство по управлению областным госимуществом). Последний 
в своем выступлении перед акционерами обещал ДСК по
мощь и внимание со стороны правительства, а представи
тель строительного министерства отметил:

— Мы внимательно следим за работой такой крупной и 
солидной фирмы, как ДСК. Радуемся, когда у вас есть 
успехи, переживаем за ваши неудачи, тем более, что у 
комбината по итогам прошлого года сократился показатель 
ввода жилья и объектов.

Рассказав об общем положении дел в строительном 
комплексе области, Анатолий Михайлович предложил ураль
ским домостроителям активнее включаться в областные стро
ительные программы, в том числе и в программы индиви
дуального и малоэтажного строительства, где имеются тен
денции роста, тем более, что у «Уральского ДСК» есть для 
этого и проектная, и производственная базы.

Собрание прошло, и все же давайте вкратце расскажем 
о его ходе читателям газеты и тем акционерам, которые 
проголосовали досрочно и не присутствовали на нем. И 
хотя все участники собрания получили на руки многочис
ленные материалы, с основным отчетным докладом перед 
акционерами выступил зам. председателя Совета директо
ров, генеральный директор АОЗТ «УДСК» В. А. Москов
ских, который сказал, что непривычное место проведения 
собрания (детский оздоровительный лагерь им. Ю. Гагари
на под Сысертью) объясняется тем, чтобы все акционеры 
воочию убедились, в каком состоянии находится один из 
объектов акционерной собственности в канун летнего оздо
ровительного сезона.

Далее оратор подробным образом проанализировал ра
боту всех 16 филиалов, дочерних и зависимых фирм, вхо
дящих в новую структуру домостроительного комбината, 
обратив особое внимание на работу ООО «Каменск-Ураль
ский завод ЖБИ — УДСК», который позволит нам в 1999 
году по-настоящему освоить строительство домов «теплой» 
серии 141-КУ, предложив на рынок потребителям новое и 
недорогое жилье. Говоря о достоинствах и преимуществах 
известного в России уральского картеля «Строительство 
жилья», докладчик напомнил, что в 1999 году по этой 
линии будет вводиться 5 жилых домов, добавив, что к 
картельному соглашению подключился коллектив Невьян
ского цементного завода.

Безусловно, В. А. Московских не обошел молчанием и 
болевые точки производства, жизни большого коллектива, 
среди которых первой была названа задержка выплаты 
заработной платы в дочерних предприятиях ДСК. Этот больной 
вопрос позднее поднимался и в прениях, и его решение 
прозвучало в выступлении председателя ревизионной ко
миссии С. А. Дрегваль, рекомендации которой заключа
лись в ужесточении работы по взысканию дебиторской за
долженности, которая должна полностью пойти на выплату 
зарплаты, а также абсолютно всем дочерним предприятиям 
в 1999 году переходить на систему «50+50», что означает 
два источника финансирования: половина заказов от ДСК, 
половина — прямые договора подразделений. И генераль
ный директор, анализируя работу дочерних фирм, каждому 
указал на упущенные возможности оживления производст
ва, и вообще 1999 год — это пора не словесных, а кон
кретных действий и инициатив всех директоров.

Надо отметить, что собрание акционеров ДСК прошло 
очень активно, в том числе и с конструктивной критикой. 
Пример тому — выступление А. И. Царьковой из ин
женерного центра. В выступлениях Г. И. Скворцовой, 
М. Н. Ивойлова, А. С. Фадеева, В. А. Гурьева, А. Д. Чест
ных, Р. Я. Арнольда, Е. Д. Фроловой, Г. Д. Чернуш- 
киной, В. И. Литвякова звучала заинтересованность в 
улучшении дел по комбинату, ведь все абсолютно знают и 
понимают, что успокаиваться комбинату рано, уповать не 
следует, надо работать, работать дружно и настойчиво по 
всем направлениям.

Ко всему вышесказанному следует добавить четкую ра
боту счетной комиссии во главе с ее председателем С. Г. 
Жолобовым. Акционеры активно проголосовали по всем 
вопросам повестки дня (итоги голосования с учетом заочно 
проголосовавших публикуются в газете), состоялись и выбо
ры нового состава Совета директоров. На первом, орга
низационном собрании председателем СД вновь изб
ран М. П. Коротков, его заместителем — генераль
ный директор УДСК В. А. Московских, секретарем — 
Л. А. Ухарская.

В. ВЯТКИН.

• Новости "

Вам, акционеры ДСК!
Сообщаю всем заин

тересованным лицам и 
акционерам АОЗТ 
«Уральский ДСК» о том, 
что клуб акционеров 
продолжает свою рабо
ту. В этом году состо
ятся шесть заседаний. 
Наши предстоящие 
встречи будут 25 мая, 
27 июля, 28 сентября, 
30 ноября и 28 декаб
ря 1999 года (по втор
никам).

Клуб акционеров, по 

традиции, собирается 
во Дворце культуры 
строителей им. М. Горь
кого (ул. Первомайская, 
24а), начало в 16.30. 
О изменениях места и 
времени проведения 
будет заранее сооб
щаться через газету 
«Свердловский строи
тель».

А. ФАДЕЕВ, 
президент клуба 
акционеров ДСК.
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• Портрет коллектива —

МАЛ ЗОЛОТНИК, 
ДА ДОРОГ

В структуре производ
ственного отдела ИЦУП 
группа техвыпуска проек
тов и экспертизы занима
ет особое место. Под на
блюдением ее сотрудни
ков осуществляются вход
ной контроль проектно
сметной документации, пе
редача технической доку
ментации субподрядным 
организациям и заказчи
кам на доработку с кон
кретными замечаниями. 
Они ведут работу по ре
шению спорных вопросов, 
возникающих в ходе рас
смотрения и согласования 
проектов и сметы, а так
же в ходе строительства 
и сдачи объектов в эк
сплуатацию. Им приходит
ся иметь дело со многи
ми проектными института
ми, службами комбината, 
для которых они комплек
туют техдокументацию. 
Словом, хлопот и забот 
здесь невпроворот.

От того, как сработает 
коллектив группы, зависят 
стабильность строительно
го конвейера и благопо
лучие всего ДСК. Каждо
му строителю известно, 
насколько бывают важны
ми для поддержания и уве
личения объемов СМР 
крепкие отношения с за
казчиками. Но не всякий 
догадывается, как слож
но налаживать партнерс
кие взаимоотношения в 
сфере строительства, осо
бенно в нынешней эко,- 
номической ситуации. Ко 
всеобщему удовлетворе
нию и относительному 
благосостоянию домостро
ителей инженеры группы 
обладают всеми достоин
ствами, как профессио
нальными, i-ак и чисто 
человеческими, насколько 
это удается, чтобы дер
жать в этом направлении 
ситуацию под контролем. 
Еще бы! Ведь сотрудники 
этой группы — женщины 

• Официально ———

Итоги голосования
Довожу до сведения акционеров, работников АОЗТ 

«УДСК» официальные итоги голосования состоявшегося 9 
апреля 1999 года годового собрания Общества.

1. «Образование счетной комиссии» (бюллетень Ns 1) 
— процент проголосовавших «за» составил 97,2.

2 «Утверждение годового отчета, бухгалтерского 
баланса, счета прибылей и убытков Общества, рас
пределение прибылей и убытков за 1998 год» (бюлле
тень № 2) — процент проголосовавших «за» составил 
92,5.

3. «О выплате дивидендов за 1998 год» (бюллетень 
№ 3) — процент проголосовавших «за» составил 93,0.

4. «Утверждение аудита Общества» (бюллетень Ns 4) 
— процент проголосовавших «за» составил 94,6.

5. «Избрание Совета директоров» (бюллетень Ns 5, 
кумулятивное голосование) — в состав СД по результатам

голосования вошли: М. П. Коротков, В. А. Московских, 
Е. Д. Фролова, Л. А. Ухарская, В. И. Литвяков, О. С. 
Минкин, А. С. Фадеев, В. Н. Берсенев, В. П. Цыбатый, 
В. С. Окаров, А. Н. Рябцев.

6. «Избрание ревизионной комиссии» (бюллетень Ns 6) 
— по результатам голосования в РК вошли И. П. Макси
кова, С. А. Молофеева, М. В. Аносова, С. А. Дрегваль, В. 
С. Мазурова.

7. «Внесение изменений в Устав АО» (бюллетень Ns 7) 
— за три изменения и дополнения, предложенных собра
нию, процент проголосовавших «за» соответственно соста
вил — 96,6, 95,1 и 94,0.

8. «О проспекте эмиссии акций» (бюллетень Ns 8) — 
процент проголосовавших «за» составил 90,2.

9. «Вступление АОЗТ «УДСК» в финансово-промыш
ленную группу «Средуралстрой» (бюллетень Ns 9) — 
процент проголосовавших «за» составил 91,1.

С ЖОЛОБОВ, председатель 
счетной комиссии АОЗТ «УДСК».

мудрые, терпеливые и тру
долюбивые — Л. А. Ко- 
тель, Т. П. Власова и 
М. Б. Зудова.

На дворе весна — так 
будем славить женщин. 
Тем более повод (и не 
один) для этого есть и 
более Весомый. Впрочем, 
все по порядку. Дифирам
бы в честь славных пред
ставительниц строительной 
инженерии помогали сла
гать их коллеги.

— Я знаю Котель не 
один десяток лет. Таких 
обязательных, исполни
тельных и ответственных 
специалистов, как она, по
искать. Болеет за произ
водство, как никто,— при
знался М. Н. ИБОЙЛОВ.

— Людмила Афанасьев
на — добросовестный, 
умный, деловой руководи
тель,— подметил Э. Л. 
ПОДГОРНЫЙ,— Они все 
творчески подходят к 
своей работе, когда это 
необходимо для улучше
ния проектного решения, 
экономии ресурсов и сро
ков строительства. Они 
могут предложить рацио
нальное проектное реше
ние, оптимальный вариант 
в решении каких-то вопро
сов и... при патриотичес
ком отношении к делу 
получать маленькую зар
плату.

На вопрос, как удается 
хорошо делать свое дело 
при наличии проблем, 
Л. А. Котель ответила:

— Нормально все. Пока 
ДСК строит,— наша груп
пировка будет жить и ра
ботать. На те объемы, что 
комбинат сдает в послед
ние годы, наших сил хва
тает. Работники у нас 
опытные, нынче будут от
мечать юбилеи по стажу 
в ДСК.

Ценность высококлас
сных специалистов, каки
ми являются инженеры 
группы техвыпуска проек-

27.12.69 г.; 13.01.74 г.)

НА СНИМКЕ: (СЛЕВА НАПРАВО) М. Б. ЗУДО
ВА, Л. А. КОТЕЛЬ, Т. П. ВЛАСОВА.

тов и экспертизы, бесспор
на. Судите сами: у кол
лектива из трех человек 4 
диплома о средне-техни
ческом и высшем образо
ваниях, 6 строительных 
специальностей, 68 лет 
общего стажа в комбина
те, два звания «Ветеран 
труда ДСК» и масса парт
неров, коллег и друзей. 
Впечатляет?!

МАРИНА БОРИСОВНА 
ЗУДОВА пришла в проек
тно-сметный отдел ДСК 10 
лет назад, а в 1996 году 
была переведена на кон
курсной основе инжене
ром в ИЦУП. В ее семье 
подрастают сын Александр 
и дочь Анастасия.

ТАТЬЯНА ПАВЛОВНА 
ВЛАСОВА готовится к 
двум главным событиям 
года: скоро вернется из 
армии ее Алешенька — 
сынок, а позже и сама она 
будет отмечать 25-летний 
трудовой стаж. Долгое 
время она работала в СУ- 
7 мастером отделочников, 
а три года назад переве
лась в группу.

ЛЮДМИЛА АФАНАСЬ
ЕВНА КОТЕЛЬ свою про
фессиональную карьеру в 
ДСК начала в 1966 году. 
Ее заявление о приеме на 
работу тогда подписал 
Б. Н. Ельцин: «Считаю воз
можным принять в техни
ческий отдел». Позже, ког
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да Борис Николаевич ушел 
в политику, документы ее 
личного дела подписыва
ли И. Литвак, Н. Биевец, 
Е. Копылов, К. Калиновс
кий, А. Ежов, Г. Черников, 
В. Московских. Опыт, зна
ния, эрудиция Котель ос
таются ценными уже в 
течение нескольких деся
тилетий.

У Людмилы Афанасьев
ны в этом году не круг
лая, но тоже красивая 
дата — 33 года в комби
нате и недавно она отме
тила день рождения, с 
которым ее поздравили 
двое взрослых сыновей — 
Андрей и Владимир со 
своими женами и тремя 
внучками.

Нынешний коллектив 
группы просил рассказать 
о бывшей сотруднице — 
НИНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ 
ШАРШАПИНОЙ, много лет 
проработавшей в коллекти
ве и заслужившей звание 
«Ветеран труда ДСК». Жен
щиной доброй, работящей, 
душевной запомнили ее 
коллеги и многому научи
лись у нее в свое время.

Вот такие они, сотруд
ницы группы — энергич
ные, смелые, цветущие, 
имеющие значительные 
поводы, чтобы слышать в 
свой адрес комплименты 
круглый год.

Н. РУКАВИЧНИКОВА.
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Для работников бюджетной сферы
В 1998 г. губернатором 

Свердловской области был 
принят Указ от 26.01.98 
№ 26 «О предоставлении фи
нансовой поддержки работ
никам бюджетной сферы, 
нуждающимся в улучшении 
жилищных условий». Во ис
полнение данного Указа Пра
вительство Свердловской об
ласти выпустило постановле
ние от 17.03.98 № 243-п «О 
порядке предоставления фи
нансовой поддержки работ
никам бюджетной сферы об
ластного подчинения, нужда
ющимся в улучшении жилищ
ных условий, при строитель
стве или приобретении 
жилья».

Наиболее незащищенными 
в плане обеспечения жиль
ем оказались работники 
бюджетной сферы (учителя, 
врачи, преподаватели вузов, 
колледжей и т. п.), так как 
из-за невысокой заработной 
платы и ее задержек они не 
в состоянии построить или 
приобрести себе жилье. По
этому в целях реализации 
социальных гарантий для 
данной категории граждан 
постановлением № 243-п 
предусмотрено предостав
ление финансовой поддер
жки гражданам для стро
ительства жилья на воз
вратной основе сроком на

Федеральной службе геодезии 
и картографии — 80 лет! •

Екатеринбургское отделе
ние астрономо-геодезическо
го общества России и орга
низации Федеральной служ
бы геодезии и картографии 
г. Екатеринбурга провели 9 
апреля юбилейную научно- 
техническую конференцию, 
посвященную знаменательной 
дате с момента подписания 
В. И. Лениным «Декрета о 
геодезии» в 1919 году. В 
ее работе приняли участие 
более ста специалистов. 
Своих представителей на 
торжество откомандировали 
организации ГиК из Ижевс
ка, Кургана, Тюмени, Уфы.

Подобные конференции

• В облизбиркоме

Учеба журналистов
В конце прошлой неде

ли руководителей всех 
средств массовой инфор
мации города и области 
пригласили в «Белый дом» 
на семинар-совещание в 
связи с предстоящими 
выборами в этом году 
депутатов Государственной 
Думы РФ, губернатора 
области, глав муниципаль
ных образований.

Рядовой избиратель (чи
татель, слушатель и зри
тель) должен получать 
объективную информацию, 
однако прошлый опыт СМИ 
знает, что такое лоббирова
ние, давление на прессу, 
ангажированность, «война 
компроматов» и т. д.

ООО «Спецфундаментстрой»
Уральского ДСК

предлагает всем следующие услуги:
— автотранспорт;
— строительно-дорожные машины;
— грузоподъемные механизмы;
— постоянным клиентам — бесплатная автомойка.
• По всем вопросам обращаться по тел. 48-47-45.
• НАШ АДРЕС: 620138, г. Екатеринбург, 
пр. Гранитный, 6, комн. 402.

20 лет и первоначальным 
взносом 20% от стоимос
ти жилья.

Из-за тяжелого финансо
вого положения в послед
ние годы многие промыш
ленные предприятия, начав
шие строительство жилых 
домов, не смогли его завер
шить, а потом по области и 
в самом городе Екатеринбур
ге образовалось большое ко
личество не завершенных 
строительством жилых домов. 
Основной задачей данной 
строительной программы 
является строительство 
объектов незавершенного 
жилищного строительства 
на долевых началах и ввод 
их в эксплуатацию.

Правительством Свердлов
ской области были приняты 
постановления по 8 городам 
о завершении на долевых 
началах строительства 12 
многоквартирных домов для 
«бюджетников».

В 1998 г. удалось ввести 
на долевых началах четыре 
жилых многоквартирных 
дома (70 квартир) в горо
дах Ревда, Богданович и Ни
жний Тагил, в том числе 6 
квартир общей площадью 
312 кв. метров на безвоз
мездной основе для ликви
даторов последствий аварии 
на ЧАЭС. Программа успеш

стали уже традиционными: 
каждую «пятилетку» геоде
зисты и картографы итожи
ли наработанное, делились 
опытом, изучали новинки. Те
перь решено проводить та
кие конференции ежегодно, 
но силами более «узкого» 
круга специалистов по опре
деленной тематике. Нынеш
няя встреча геодезистов, то
пографов, картографов, фо- 
тограмметристов своей целью 
ставила обсуждение совре
менных научных и практи
ческих проблем и задач в 
области геодезии и карто
графии.

По мнению одного из

Как избежать этого? 
Как сделать предстоящие 
выборы честными и чис
тыми? Как ориентировать
ся простому человеку, да 
и самой прессе, если се
годня (на 1 января 1999 г.) 
в нашей области прошли 
в управлении юстиции го
сударственную регистра
цию ровно 125(!) полити
ческих общественных объ
единений?

В ходе семинара разби
рались самые неожидан
ные ситуации, разъясня
лись новые положения и 
статьи федерального зако
на «Об основных гаран
тиях избирательных прав и 
права на участие в рефе

но стартовала.
На 1999 г. Правительство 

Свердловской области выде
лило 70 млн. рублей для 
оказания финансовой под
держки работникам бюджет
ной сферы для строительст
ва жилья и 3,5 млн. руб. на 
безвозмездной основе для 
«чернобыльцев».

На 1999 г. СОГУ «Фонд 
поддержки индивидуально
го жилищного строитель
ства» совместно с муници
пальными образованиями 
Свердловской области запла
нировали строительство 11 
жилых многоквартирных до
мов. Кроме того, прораба
тывается вопрос о строитель
стве пяти домов для жилищ
но-строительных кооперати
вов (ЖСК) в городе Екате
ринбурге, а именно:

ЖСК «Журналист» — 
для журналистов;

ЖСК «Культура» — для 
работников культуры и ис
кусства;

ЖСК «Вуз-97» — для 
сотрудников высших учебных 
заведений;

ЖСК «Вуз-96» — для со
трудников УГТУ-УПИ и УрГУ;

ЖСК «ГУВД» — для со
трудников правоохранитель
ных органов.
(«Стройкомплекс Средне

го Урала» № 3—4, 1999 г.) 

организаторов научного фо
рума Матвея Абрамовича 
Блюмина (кафедра геодезии 
и фотограмметрии УГГГА): 
«Работа конференции про
шла плодотворно. Народ 
остался доволен и доклада
ми, и выставкой приборов 
нового поколения, и обще
нием практиков с ветерана
ми службы».

Мнение одного из старей
ших работников отечествен
ной геодезии и картографии 
В. Т. Трыкова (своему делу 
он отдал около 70 лет) чи
тайте в последующих номе
рах газеты.

(Соб. инф.).

рендуме граждан РФ» об 
использовании СМИ. Уче
бу провели: В. Д. МОСТОВ
ЩИКОВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ОБЛИЗБИРКОМА, КАНДИ
ДАТ ЮРИДИЧЕСКИХ НАУК; 
А. А. ПЕРМЯКОВ, НАЧАЛЬ
НИК УРАЛЬСКОГО РЕГИО
НАЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ, 
И Б. Н. ЛОЗОВСКИЙ, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОЮЗА 
ЖУРНАЛИСТОВ ОБЛАСТИ.

(Соб. инф.).
* * *

Избирательная кампания 
еще не стартовала, а по 
этому поводу наша редак
ция уже получила аноним
ное письмо. Оно в какой- 
то мере отражает полити
ческие настроения в кол
лективе ДСК, почитайте его 
на 3-й стр. газеты.

До годового собрания в 
комбинате прошли балан
совые комиссии, на кото
рых хозяйственные руко
водители дочерних фирм, 
филиалов и крупных под
разделений ДСК отчитыва
лись по финансово-эконо
мическим показателям за 
1998 год. Наш корреспон
дент поприсутствовал на 
одном из заседаний, где 
заслушивали отчет отдела 
по управлению акционер
ной собственностью (су
ществует около шести 
месяцев), который возглав
ляет молодой руководитель 
В. С. Мазурова.

Сразу скажем, что удов
летворительная оценка 
работы отдела была, с на
шей точки зрения, сделана 
авансом. В выступлениях 
членов комиссии Р. Я. Ар
нольда, Г. И. Скворцо
вой, Е. Д. Фроловой и 
Л. А. Ухарской прозвучало 
немало критических заме
чаний и предложений в ад
рес и всего отдела, и его 
руководителя. За полгода 
работа проведена значи
тельная, однако комбинат 
ждет от этого отдела бо
лее решительных действий, 
а если говорить прямо,— 
где же прибыль от недви
жимости, объектов акцио
нерной собственности, ко
торые в комбинате дово
льно значительны и разно-

К
АК обстоят дела в 
ДСК, мы все знаем, а 
вот жизнь строителей 
России нам менее известна. 

Конечно, мы можем ее пред
полагать по общей экономи
ческой обстановке, и все же 
давайте посмотрим, хотя бы 
вкратце, газету ЦК нашего 
профсоюза — «Российский 
строитель», номер которо
го мы получили, тем более 
что он посвящен VI пленуму 
ЦК.

Председатель профсо
юза Б. Сошенко на стра
ницах газеты говорит о том, 
что сегодняшняя задача 
профсоюзов в укреплении 
своих рядов, роли профсо
юзов в трудовых коллекти
вах, ибо ситуация такова, что 
над профсоюзами строите
лей возникла угроза исчез
новения организации. Б. Со
шенко выступает в газете с 
примерами и конкретными 
предложениями по улучше
нию работы профсоюза в ус
ловиях кризиса. И вообще 
весь номер газеты посвящен 
вопросам положения проф
союза в отрасли.

Из многочисленных пуб
ликаций номера следует вы
делить интервью с В. Н. 
Забелиным, президентом 
Союза строителей России. 
На вопрос о его точке зре
ния по выходу строительно
го комплекса из кризиса 
Виктор Никитович дал (пуб
ликуем в сокращении) сле
дующий ответ:

«Разумеется, строители 
отдельно от других не мо
гут выйти из кризиса: наша 
отрасль напрямую зависит от 
экономики всей страны. И 
если у нас промышленность 
в рахитичном состоянии, 
если у предприятий нет де
нег не только на инновации, 
но даже на зарплату, то о 
каком развитии производст
ва можно говорить? А ведь 
мы работаем по заказу про
мышленности. В социальной 
сфере тоже все плохо, бюд
жеты регионов мизерны, 
денег в них тоже очень 
мало.

60 с лишним процентов 
заказов нам давали предпри
ятия частного сектора и ак
ционерные компании. Жи
лищное строительство — это 
примерно на 60—65 процен
тов заказы промышленных

• Балансовые ' ' —

Я ГДЕ ПРИБЫЛЬ 
ОТ ЛКЦИ0ИЕРН0Й 
СОБСТВЕННОСТИ?

образны? Подводя итоги 
обсуждения, генеральный 
директор ДСК В. А. Мос
ковских предложил ново
му отделу и его руководи
телю более четко опреде
литься с кадрами офис- 
менеджеров и в месячный 
срок под руководством В. 
В. Брылунова составить 
план мероприятий, испол
нение которого бы в виде 
финансовых поступлений 
ощутили все акционеры и 
работники комбината.

(Соб. инф.).
ОТ РЕДАКЦИИ. В связи 

с вышесказанным «Свер
дловский строитель», как 
печатный орган коллекти
ва, предлагает приступить 
к подготовке номера газе
ты, посвященного рекламе 
услуг, товаров, которые 
могут предложить все кол
лективы ДСК.

В увеличенном тираже 
газеты читателям города и 
области можно было бы 
рассказать всем потенци
альным клиентам и заказ
чикам, что ДСК, к приме
ру, может предложить квар-

• Обзор печати

л как живут 
РОССИЙСКИЕ 
СТРОИТЕЛИ?

предприятий негосударствен
ного сектора. А государ
ственные капитальные вложе
ния постоянно снижались: с 
25 процентов до 23, затем 
до 18, а потом и до 15 про
центов доползли.

Я, конечно, не троцкист 
(улыбается), не считаю, что 
надо развивать сначала лег
кую, а потом уж тяжелую 
промышленность. Но совер
шенно очевидно, что отдача 
денег быстрее происходит в 
секторе легкой промышлен
ности, пищевой. Вложения в 
эти отрасли сравнительно 
небольшие, а отдача быст
рая по сравнению, скажем, 
с металлургией —очень ка
питалоемкой отраслью. И, ес
тественно, имея мало денег, 
проще развивать легкую про
мышленность. В какой-то 
мере именно этот процесс и 
шел до конца 1997 года. В 
1998 году усилились извес
тные кризисные явления, а 
потом наступило 17 авгус
та...

И сегодня все озабочены 
тем, как выйти из трудней
шего положения. Я не ду
маю, что правительство, вы
деляя кредиты промышлен
ности, транспорту или стро
ительству, сможет поднять 
экономику. Мы, строители, 
конечно, приветствуем заяв
ление правительства о том, 
что оно займется реальным 
сектором экономики. Кто же 
против! Но когда мы тут же 
слышим, что бюджет будет 
чрезвычайно жесток, когда 
премьер говорит, что не смо
жет обеспечить даже выпла
ту пенсий и пособий детям, 
то надеяться, что вдруг на
чнут давать дешевые креди
ты или, того лучше, финан
сировать что-то из бюдже
та, могут только слишком уж 
наивные люди.

Но мне кажется, что ре
шением этой проблемы пра
вительству и не стоит особо 
заниматься. Да, какие-то от
расли надо поддержать. По
купают у нас автоматы Ка

тиры (адреса домов, схе
мы-планировки, цены), 
сдать в аренду помещения 
(адреса, площадь), произ
вести земляные, электро
монтажные, монтажные и 
отделочные работы, пре
доставить строительную 
технику и механизмы, про
дать стройматериалы (ас
сортимент, объемы, цены), 
предложить отдых (лагерь- 
профилакторий, спортзал, 
сауна, домики на базе 
отдыха), гостиничные ус
луги и т. д. и т. д.

К сожалению, наши 
хозяйственники (а у нас в 
ДСК свыше 16 директоров 
ООО) слабо предлагают 
себя, не занимаются рек
ламой, не делают затраты 
на работу со средствами 
массовой информации. А 
под лежачий камень, сами 
знаете...

Поэтому, пользуясь слу
чаем разговора на эту 
тему, мы предлагаем всем 
без исключения заинтере
сованным лицам свои ус
луги в этом важном деле.

лашникова — надо поддер
жать их производство. Поль
зуются спросом наши истре
бители — надо, поддержать 
их производство. Но подни
мать сегодня экономику надо 
другими средствами. Нужно 
снизить налоги. И не на пять 
процентов, как продеклари
ровало правительство —с 35 
до 30 процентов. Что эти 
пять процентов решают? 
Ничего! Надо примерно 
вдвое снижать! Не кредиты 
нужно давать, которые ни
кто и не возвращает, а пош
лины таможенные снижать, 
налоги. В короткое время 
промышленность поднять не
возможно, но постепенно, 
постепенно, через год-полто- 
ра начать подъем промыш
ленности — это реально, это 
можно. И наращивая темпы, 
потом выйти на такой уро
вень, когда начнется и подъ
ем строительного производ
ства.

Конечно, снижать налоги 
— это вначале потерять их: 
у нас и небольшие налоги 
постараются не заплатить. Так 
что пройдет какое-то время, 
прежде чем налоги начнут 
пополнять бюджет.

Я знаю, что и в парла
менте, и в обществе есть 
другие взгляды, но я не 
понимаю, как можно прово
дить политику протекциониз
ма, поддержки своего наро
дного хозяйства, когда в 
кармане пусто? Перейдем на 
бытовой уровень. Если у вас 
есть всего сто рублей, а вы 
ставите задачу, решение ко
торой требует затрат на ты
сячу, вас назовут просто не
серьезным человеком. Так же 
будет восприниматься и пра
вительство. Но я думаю, что 
оно, помучившись в поисках 
ответа и столкнувшись с 
реальной обстановкой, вы
берет именно этот образ 
действия. Жизнь заставит его 
двигаться именно в этом 
направлении».

(Соб. инф.).
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• ТБ — особое внимание!
Смелые люди придума

ли башенный кран. Осто
рожные — повесили таб
личку: «Не стой под стре
лой». Бойкие да торопли
вые получают увечья и 
даже гибнут. В 1998 году 
в «Спецфундаментстрое» 
двое мужчин стали жертвами нарушения правил ТБ: 
один погиб, другой остался на всю жизнь инвали
дом. Эти «ЧП» дорого обходятся ДСК...

Как добиться того, чтобы техника служила лю
дям, не представляя опасности? Выход один — в 
безусловном и безукоризненном соблюдении пра
вил техники безопасности. На деле оказывается все 
не так просто.

Очередной рейд начальника отдела по технике 
безопасности В. Г. Белоносовой состоялся в конце 
марта на объекты квартала ул. Ильича-Кузнецова 
совместно с корреспондентом «Свердловского стро
ителя» и Ф. Ш. Аглямовой, инженером по ТБ в 
ООО «Монолитмонтажстрой».

Монтажники встретили нашу «делегацию» в пол
ной экипировке: каски, жилеты, монтажные пояса, 
рукавицы. Исключение составляли задержавшиеся 
после обеда в бытовке.

Сборная команда из двух бригад (Михайлова и 
Корнева) в 18 человек монтирует 3 этаж шестнадца
тиэтажного дома.

— Бывает, вместо панелей для 3 этажа привозят на 
15-й. Недавно вернули обратно в Каменск-Уральский 
бракованные панели. Два с половиной рейса панеле
воза вхолостую. Сколько соляры зря! Но вообще 
качество панелей хорошее у них, — рассказал стро
паль Павел Халявко и добавил,— инструмента нам 
не хватает.

Валентина Геннадьевна тут же резонно заметила, 
что складирование изделий и конструкций с откло
нениями от СНИПов в некоторых местах имеет мес
то. Встретились нам на стройплощадке и давно за
бытые, заваленные снегом панели. В ходе рейда 
начальником ТБ были составлены предписания, в 
которых есть такие замечания: «Не обозначены гра
ницы опасных зон, где производится перемещение 
грузов краном; не укомплектованы пожарные щиты, 
аптечки».

Фания Шамиловна объясняет недоработки отсут
ствием средств: только за перезарядку одного ог

/Техника без... опасности/
нетушителя нужно заплатить около двухсот рублей. 
Между тем, начальник по ТБ ДСК напоминает, что 
«ММС» — единственная дочерняя фирма комбината, 
где рабочие не прошли профосмотр, а предписания 
по ТБ и особенно по пожарной безопасности зачас
тую не выполняются.

Есть, однако, среди ДП коллективы, уделяющие тех
нике безопасности должное внимание. В качестве по
ложительного примера В. Г. Белоносова назвала ООО 
«Екатеринбургдорстрой», где рабочие всегда в спец
одежде. Станция техобслуживания укомплектована всем 
необходимым пожарным инвентарем, в том числе 
пенными и порошковыми огнетушителями. Аптечка 
также имеет нужные лекарства.

— Очень легко работать с Н. Г. Богдановой, ин
женером по ТБ ООО «ЕДС». Она всегда идет на
встречу. Мы вместе выясняем причины каких-то про
блем и решаем. Если что-то случается у них, то они 
сами обращаются за помощью. Не ищут причин, что
бы не выполнять предписаний,— рассказала Белоно
сова о коллеге.

Только так, при полном взаимопонимании и парт
нерских отношениях, можно грамотно соблюдать 
правила ТБ и ПБ, оберегать рабочих от травматизма. 
Подобное сотрудничество наладилось у начальника 
ТБ с отделочниками, которые задействованы здесь 
на доме 1 «Б». С ее рекомендациями после февраль
ского рейда хорошо поработал мастер Марат Анты- 
ков, пришедший в «Отделстрой» после техникума и 
продолжающий учебу в УПИ. Стройке нужны умные, 
исполнительные специалисты. Тогда мы вовсе уйдем 
от брака. О нем напомнила хозяйка 4-комнатной квар
тиры первой 16-этажки, которой в апреле будет год:

— Особенно не ругаем строителей, но кое-где окон
ные блоки не стыкуются, и краска в ванной сыплется. 
Зимой жарко было даже. Поживем год-другой, сде
лаем ремонт, и все будет хорошо.

* * *
Второй — «одиночный» рейд самый ответственный 

за технику безопасности в ДСК человек совершила 

на дом № 3 по ул. Нов
городцевой. С руководи
телем объекта В. Г. Ев
стафьевым В. Г. Белоно
сова осмотрела всю 
стройплощадку и обнару
жила серьезные недоче
ты при соблюдении пра

вил ТБ. В предписаниях было указано на неуком
плектованные аптечки и пожарные щиты. Большую 
озабоченность вызывают неогражденные траншеи, 
ямы и сама стройплощадка.

Владимир Геннадьевич в присутствии начальника 
по ТБ сделал звонок в «СФС» и попытался убедить 
главного инженера А. В. Лапшанова в необходи
мости ограждений, потребовав выполнения предпи
саний.

По мнению Александра Степановича Лузина: «Ру
ководитель объекта обязан руководить и требовать 
от субподрядных организаций все необходимое для 
соблюдения техники безопасности».

Филиал «Энергостройсервис» не озабочен состоя
нием пожарной безопасности на данном объекте. В бы
товках — скрученная проводка и лампочки без плафо
нов. На улице — электрический кабель вмерз в лед, по 
которому ходят рабочие, ездят машины.

Среди неприглядных, незастрахованных от воз
гораний бытовок, нашлась идеальная. Это бытовка 
отделочников, где хозяйничает прораб Надежда 
Андреевна Захарова.

— Такая чистота у нее, что даже уходить не 
хотелось,— рассказывала после визита Белоносо
ва.

И еще хороший пример для подражания. Засту
пив на объект по ул. Авиационной, Г. В. Москов
ских уже в течение первых трех дней позаботилась 
о первичных средствах пожаротушения.

Сколько уже всего сказано про беспорядок на 
стройплощадках, подъездные пути, ограждения, ямы, 
строительный мусор, неухоженные бытовки... Надо 
бы не бороться за порядок на наших стройках, а 
просто поддерживать его, соблюдать правила ТБ 
ради собственного здоровья. Внушения начальника 
отдела по ТБ малорезультативны, может, стоит 
возродить «материальные рычаги»? Это обошлось 
бы комбинату куда дешевле, чем пожизненная вы
плата компенсаций за нанесенный здоровью ущерб.

Н. РУКАВИЧНИКОВА.

• Навстречу Дню Победы ■—......... .

Под таким заголовком к 50-летию Победы вышла книга рассказов о войне 
Анатолия Вайнберга, журналиста и фронтовика. Давние читатели нашей газеты 
помнят рассказы, которые мы тогда напечатали. Сегодня А. А. Вайнберг — зав. 
клубом в областном госпитале ветеранов войн, продолжает работать над сво
ими воспоминаниями о войне, с которой он, гвардии сержант, командир отделе
ния разведки 297-го артполка 138-й дивизии, вернулся живым.

В преддверии Дня Победы мы предлагаем вашему вниманию новые рассказы 
фронтовика.

Как я 
расстрелял

Гитлера
Дорога, похожая на ог

ромную, без головы и хвос
та, гусеницу с тысячью ног, 
обутых в солдатские сапоги 
и обмотки, громыхая танка
ми, скрипя колесами пушек 
и повозок, медленно впол
зала в очередную деревню. 
Правда, эта деревня продол
жала существовать только на 
карте. На местности же вместо 
домов грудились кучи кир
пича и пепла, высились не
сколько десятков черных труб 
от печей. Они стояли акку
ратно, в ряд, как в строю, 
будто пунктиром обозначая 
бывшие улицы, и четко вы
рисовывались на фоне тем
неющего неба.

Картина разрухи нас дав
но перестала волновать: за 
недели наступления все де
ревни своими развалинами, 
как две капли воды, походи
ли одна на другую.

В этом, с виду беспоря
дочном потоке, «зажатый» со 
всех сторон, медленно дви
гался и наш «шевроле». Во 
время таких переездов мы 
расслаблялись, в голову лез
ли мечты о доме, о девочках, 
а то и просто дремали. Но 
переезды выпадали нечасто. 
Фронтовые километры мы, в 
основном, отмеряли ногами.

Солнце, словно подстре- 
лянное, падало за горизонт, 
оставляя за собой светлый

шлейф. Он размывал темно
ту и делал небо белесым. И 
на этом светлом фоне не
ожиданно высветился почти 
не разрушенный дом. Он 
странно смотрелся среди 
унылого однообразия пейза
жа из торчащих труб, похо
жих на поднятые руки сдав
шейся врагу деревни. Я не 
поверил своим глазам. Как 
ему удалось среди этой смер
тоносной пляски остаться 
«живым»? За что немцы его 
пощадили? Может быть, это 
чистая случайность? Но нет. 
В этих делах у немцев слу
чайностей не бывает.

Меня не оставляло любо
пытство: каким же все-таки 
образом ему повезло? В чем 
секрет? Может быть, это 
ловушка? Немцы — мастера 
всяких сюрпризов: то краси
вые игрушки заминируют, то 
журналы, то различные без
делушки. И оставляли в на
шем тылу. Сначала мы «по
купались» на красивые вещи, 
пока не узнали их истинную 
цену. Так, может быть, и этот 
дом ловушка-приманка?

Но обо всем этом я за
был, когда вдруг увидел 
прямо перед собой этот до
мик. Оказывается, на дороге 
образовалась «пробка», а 
наш «шевроле» остановился 
как раз напротив. Я соско
чил с машины и побежал к 
дому, совершенно забыв о 
возможной ловушке.

Улица, изрытая снаряда
ми, заваленная битым кир
пичом, засыпанная черным

пеплом, превратилась в по
лосу препятствий. Это не ос
тановило меня. Я добежал 
до дома, но попасть в него 
смог только через окно. 
Дверь была разбита и зава
лена штукатуркой. Заскочил 
вовнутрь и остолбенел от 
неожиданности: у стены сто
ял высокого роста немец с 
надменным лицом, холод
ным взглядом он пронизы
вал меня. Но уже в следую
щую секунду я все понял: на 
стене висел огромный порт
рет Гитлера. А под ним круп
но подписано: «Гитлер — ос
вободитель».

Я тупо смотрел на порт
рет, на подпись, глухая зло
ба поднималась во мне. Ос
вободитель... А кто тебя 
просил освобождать меня, 
например? Я — не просил. 
Уверен, и другие тоже! Но, 
коль ты пришел меня осво
бождать, то от меня и полу
чи. Я снял с плеча карабин 
и всю обойму всадил в не
навистную надменную мор
ду «освободителя».

И уже с легкой душой 
вернулся к машине и забрал
ся на свое место.

— Все, — сказал я ре
бятам,— только что расстре
лял Гитлера.

Они посмотрели на меня 
как на ненормального. А 
Оськин сказал с насмешкой:

— Ты что, сержант, у нас 
— того?.. — и покрутил 
пальцем у виска.

Но я ничего не стал объ
яснять. Не хотелось разру
шать душевный покой.

Анатолий ВАЙНБЕРГ.

• Актуальная реплика читателя 

«Мы делом заняты — 
мы строим!»

Вот какое любопытное письмо ре
дакция получила на прошлой неделе. 
Публикуем текст с небольшим сокра
щением:

«В нашем, насквозь политизирован
ном обществе (в России, в области, 
в Екатеринбурге), с каждым днем все 
сильнее и сильнее разыгрываются 
нешуточные политические страсти, 
которые предшествуют и безуспеш
ным выборам на Уралмаше (в Орджо- 
никидзевском избирательном округе), 
а также в канун предстоящих туров 
выборов в Думы, в губернаторы, на 
должность Президента России.

Я внимательно, как и многие стро
ители, слежу за выступлениями в 
прессе, по радио и по телевидению 
таких известных политиков, как Яв
линский, Жириновский, Лужков, Зюга
нов, Лебедь (это господа из центра), 
наблюдаю и «новых» младореформа
торов, таких как Федоров, Гайдар и 
Немцов, слушаю и местных полити
ков, таких как Трушников, Тунгусов, 
Гайда, Россель и Чернецкий.

В последнее время очень активизи
ровались местные организации, такие 
как «Отечество», «Яблоко», ЛДПР, 
КПРФ и НДР, активность проявляют 
«Наш дом — наш город» и «Преобра
жение Урала». Я понимаю, что у каж
дого гражданина, человека, у каждого 
работника нашего домостроительно
го комбината могут быть свои поли

тические пристрастия: кому-то нра
вится партия пенсионеров, кому-то 
— коммунисты, кому-то близки идеи 
«Яблока», кому-то — ЛДПР. А вот 
вчера во все почтовые ящики у нас, 
на ул. Бардина и Амундсена, разложи
ли такие «подметные» компроматные 
листовки, что диву даешься, и не зна
ешь — верить или не верить? (Этот 
«документ» вам пересылаю).

Выскажу крамольную мысль — моя 
позиция такова:

Нам, акционерам ДСК, важна парт
ия строителей. Мы делом заняты — 
мы строим дома, поэтому призываю 
вас всех, работников ДСК, придержи
ваться одного — давайте будем за
ниматься своей политикой — хорошо 
и качественно строить, а уж если 
поддерживать кого, то только те по
литические партии и политические 
движения в стране и области, кото
рые помогут всему нашему народно
му хозяйству подняться на ноги, ко
торые помогут возродить строитель
ство, которые положительно повлия
ют на жизнь простого рабочего рядо
вого человека, строителя, вкалываю
щего на стройке, сами знаете, сколь
ко проблем в ДСК (выше крыши).

Может, наши голоса, а в ДСК тру
дится не одна тысяча человек, и ни
чего не значат, но действовать нам 
надо в этом направлении. Я так ду-1 
маю и вас призываю к этому».

• РУКОВОДИТЕЛЯМ ОРГАНИЗАЦИЙ, 
ЧАСТНЫМ ЛИЦАМ

РЕКЛАМА И 
ОБЪЯВЛЕНИЯ 

В ГАЗЕТЕ 
«СВЕРДЛОВСКИЙ

СТРОИТЕЛЬ»

ЕСЛИ ВЫ НАМЕРЕНЫ 
ОПУБЛИКОВАТЬ В ГАЗЕТЕ 

ПЛАТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕ, РЕКЛАМУ 
СВОЕЙ ФИРМЫ, ИНОЙ 
МАТЕРИАЛ НА ПРАВАХ 

РЕКЛАМЫ, ОБРАЩАЙТЕСЬ К НАМ: 
УЛ ПЕРВОМАЙСКАЯ 6ft КОМН 35 

(ТЕЛЕФОН 55-12-70, 
ДОБ. 1-48, 2-48)

С 9.00 ДО 12.00 (ЕЖЕДНЕВНО). 
ЦЕНЫ УМЕРЕННЫЕ, РАЗУМНЫЕ. 

__________ ____________ _____________✓
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Будьте здоровы! новых стихов^^^ $̂

Сальмонеллез — 
это опасно 
лля здоровья!

Сальмонеллез — распространенная 
кишечная инфекция. Возбудители саль
монеллеза очень устойчивы во внешней 
среде и способны длительное время со
храняться в почве, в воде, на предметах 
обихода, пищевых продуктах (мясо пти
цы, мясные полуфабрикаты, яйца). Осо
бенность микробов в том, что они устой
чивы к низким температурам и способны 
долго сохранять свою жизнеспособность 
на продуктах питания, хранящихся в хо
лодильнике. Этой инфекцией болеют 
люди, реже животные. Животные чаще 
всего являются переносчиками возбуди
телей, и их мясо становится опасным, 
когда нарушается технология убоя скота, 
птицы.

Сальмонеллы очень коварны. Попав в 
готовое блюдо и размножаясь в нем, они 
не изменяют ни его вкуса, ни цвета, ни 
запаха. Поэтому доброкачественная на вид 
пища может стать источником тяжелой 
инфекции. Наиболее опасны такие блю
да, как куры гриль, цыплята табака, студ
ни, заливные и холодные закуски из мяса 
кур, так как об их готовности надо су
дить не по внешнему виду, а прежде все
го о строго выдержанном времени варки 
и обжаривания.

Опасны также яйца, которые широко 
используются в питании и кондитерском 
производстве. Поэтому употреблять в пищу 
следует только вареные яйца, так как
•••••••••••••••••••ее
• Аналитический обзор

сальмонеллы могут быть не только на 
поверхности скорлупы, но и в яичном 
желтке. Холодные закуски, торты, кремы 
не храните долго, особенно летом. Лучше 
их готовить и покупать столько, чтобы 
съедать за один раз.

Сальмонеллы гибнут под воздействием 
высоких температур, а значит, достаточная 
тепловая обработка предотвращает попада
ние возбудителя в готовые блюда.

Не забывайте сырое мясо и птицу хра
нить в холодильнике так, чтобы они не 
соприкасались с другими продуктами, осо
бенно с готовыми блюдами. Держите их в 
закрытой посуде или завернутыми в фоль
гу или полиэтиленовый пакет.

В домашнем хозяйстве для разделки 
сырого и вареного мяса необходимо иметь 
отдельные доски, так как даже тщательное 
с щеткой и мылом мытье доски не обеспе
чивает полного удаления сальмонелл с ее 
поверхности. Ножи для сырого мяса не 
должны использоваться для резки хлеба, 
сыра и вареных продуктов.

Клинические проявления сальмонеллеза 
— как правило, повышение температуры 
до 38—39 гр., многократный жидкий стул. 
Тяжелая интоксикация поражает не только 
органы пищеварения, но и сердечно-сосу
дистую и нервную системы. При этом на
блюдаются учащение сердечного ритма, 
падение артериального давления, могут быть 
судороги. Поэтому при первых признаках 
кишечного расстройства, особенно у ребен
ка, важно не заниматься самолечением, а 
обратиться к врачу, так как несвоевремен
ное и неправильное лечение может при
вести к тяжелым осложнениям.

Е. КАМЕНЕЦ, 
главный специалист 

городского центра мед. профилактики.
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Снег в апреле тает — 
вновь ложится, 

Снег в апреле, 
как дождь в январе, 

Пусть апрельская 
вьюга кружится — 

Снег растает 
в апрельской жаре.

И весна 
с половодьем наступит — 

Зацветет, 
запоет все кругом,— 

Знаю: 
снег перед маем отступит,— 

Все в природе 
идет чередом!

О, РфС*
О, Русь моя 

многострадальная, 
С дороги сбилась ты 

опять.
Я за судьбу твою 

печальную, 
Поверь, не в силах 

не страдать.
Ужель такая доля вышла 
Тебе на жизненном пути — 
Стоять все время перед выбором, 
В какую сторону идти?
Скажи мне, Родина заветная, 
Сомненья сердца разреши 
И укажи дорогу светлую 
Для разума и для души. 
Довольно горя мы изведали 
За свой большой и тяжкий путь. 
Так дай же, дай за все 

за это нам 
Хоть каплю радости глотнуть!

Г. ШОРИКОВ.
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О ЗДОРОВЬЕ ЖИТЕЛЕЙ
НАШЕГО РАЙОНА: ИТОГИ ГОДА

За 1998 год в Кировском 
районе зарегистрировано 465 
случаев острых отравлений 
в быту, что на 23% выше, 
чем в предыдущем году. В 
структуре причин острых от
равлений 51% — лекар
ственными препаратами, 26% 
—наркотическими препара
тами, 9% — алкоголем и 
его суррогатами, 7% —пи
щевыми продуктами, 0,4% — 
неуточненными веществами.

Рост произошел за счет 
отравлений лекарственными 
препаратами, а наибольшее 
количество случаев зарегис
трировано при использова
нии наркотических препа
ратов (героина и суррога
тов опия) — 34%.

Зарегистрирован 31 слу
чай отравлений препарата
ми бытовой химии. Среди 
них — отравления парами 
хлорсодержащей жидкости 
«Доместос», перекисью 
водорода. Зарегистрирова
ны случаи отравления на
шатырным спиртом, органи
ческим растворителем, от
беливателем «АСЕ», упот
ребленными в состоянии 
алкогольного опьянения, а 
также суицидальный случай 
с использованием жидкого 
импортного клея.

Незначительное сниже
ние наметилось по группе 
отравлений суррогатами 
алкоголя. В основном — 
это случаи передозировки, 
но были зарегистрированы 
отравления выпитой по 
ошибке чемеричной настой
кой и суррогатами алкого
ля, приобретенными у не
известных лиц.

Среди детей в возрасте 
до 14 лет зарегистрирова
но 54 (79%) случайных от
равлений, произошедших по 
недосмотру взрослых. На
пример, двухлетняя девоч
ка полизала средство от 
тараканов, рассыпанное на 
полу, другая девочка тако
го же возраста, оставшись 
без присмотра, откусила 
кончик термометра, а 11-

летнему сыну мама вместо па
рацетамола по ошибке дала 
нейролептик галоперидол.

Подобные случайные отрав
ления регистрируются и сре
ди взрослых. Так, например, 
отравление продуктами горе
ния включенной газовой пли
ты, использованной с целью 
обогрева; другой пример — 
отравление парами нитрокрас
ки во время ремонта и т. п.

Наибольшее число случа
ев отравлений зарегистриро
вано среди лиц в возрасте 
18—35 лет — 50% от обще
го числа пострадавших.

Наиболее высокий уро
вень отравлений неинфекци
онной этиологии в быту от
мечен в жилом микрорайоне 
«Комсомольский», несколько 
ниже — в «Пионерском» и 
Втузгородке.

(От редакции. В статье да
ется полная картина отравле
ний по району. Цифры и про- 
центы важны статистикам, а 
нам, рядовым гражданам, важ
но помнить нижеследующее).

На основании всего выше
изложенного, с целью про
филактики острых отравле
ний, рекомендуем:

— не приобретать алко
гольных напитков без серти
фикатов, удостоверяющих их 
качество;

— не хранить на кухне 
или вблизи продуктов пита
ния различные товары быто
вой химии;

— строго соблюдать ин
струкции по применению 
товаров бытовой химии;

— требовать сертификаты 
при приобретении продуктов 
питания и товаров бытового 
назначения;

— строго соблюдать реко
мендации врача при приеме 
лекарственных препаратов;

— хранить все лекарствен
ные препараты в недоступ
ном для детей месте.

Г. КУЗИНА, 
врач отделения социальной

гигиены.

(Опубликовано в сокращении)

• Фотозагадка
Постоянным читателям, ветеранам 

комбината мы решили загадать за
гадку, опубликовав этот фотоснимок. 
Действительно, этот человек работал 
в ДСК, этот снимок мы публиковали 
в 19... году.

Кто на снимке?
ПЕРВЫЙ ПРАВИЛЬНЫЙ ОТВЕТ 

ПЛАНИРУЕМ ПООЩРИТЬ.
РЕДАКЦИЯ.

• Коротко —
Благодарю!

Благодарю С. Г. Жолобова, О. Г. Бог
данова, Л. И. Петрову, В. Г. Немченко, С. 
А. Дрегваль, К. Д. Хритонкину, В. Д. Хо- 
рошавину, Н. И. Кряжевских, а также всех 
кадровиков подразделений ДСК за помощь 
и активное участие в подготовке и прове
дении годового собрания АО.

Л. УХАРСКАЯ, секретарь СД.

ИСЕТСКИЙ ПИВЗАВОД
Живое пиво 

для любителей 
и знатоков

• Стратегия

СУШКА
ЛИСТЬЕВ
РЕДИСА

Сушеная зелень реди
са может служить пре
красной приправой для 
приготовления зеленых 
щей весной.

Для сушки следует со
бирать зеленые листья, 
не завядшие и не жел
теющие. Для быстроты 
работы их складывают по 
нескольку штук, расправ
ляют и скручивают все 
вместе в трубку, затем 
разрезают ножом. Наре
занные листья ссыпают в 
большую кастрюлю с 
холодной водой, дают 
немного полежать в ней, 
чтобы отошла вся грязь, 
и осторожно шумовкой

выживания
снимают сверху зелень и 
перекидывают ее на ре
шето, которое ставят 
косо, чтобы стекла ос
тавшаяся вода. Листья 
редиса сушат, как зелень 
петрушки. После сушки 
зелень редиса не долж
на быть мягкой.

Сушеную зелень укла
дывают в коробки с 
крышкой или в стеклян
ные банки, которые за
вязывают пергаментом.

КАК
СЭКОНОМИТЬ
БЕНЗИН

По данным зарубежной 
печати, у американцев по 
экономии бензина раз
работана целая система 
правил:

— автомашину следу
ет трогать с места резко 
и набирать скорость быс
тро, а не плавно и мед
ленно;

— двигатель надо глу
шить даже тогда, когда 
остановились всего на 
пару минут;

— прогревать двига
тель перед выездом не 
следует, пусть он про
гревается в пути;

— при встречном вет
ре надо двигаться на 
скоростях ниже 60 кило
метров в час;

— не надо прибавлять 
скорость при подъеме в 
гору;

— старайтесь облег
чить машину от лишнего 
груза, удаляя из нее вся
кий ненужный хлам.

Соблюдение этих про
стых правил позволяет 
экономить от 20 до 40 
процентов горючего, ко
торое везде дорого.

А. АРХИПОВ.

Вкусное 
(без консервантов) 
стойкое, 
(не менее 20 дней) 

недорогое 
(низкие цены)

- то, что Вам 
нужно!

Исетский 
торговый дом: 
пер. Базовый, 45. 
Тел.: 60-72-01, 60-98-73

• Парочка анекдотов, услышанных 
в строительном вагончике

Переполненный 
троллейбус. Интелли
гент трогает соседа 
за плечо:

— Будьте любезны, 
пожалуйста, не за
труднит ли вас пере
дать мой билет на 
компостер?

— Ты че, твою мать, 
ИНТЕЛИГЕНТ?!...

— Что вы! Что вы! От
нюдь!.. Такое же быд
ло, как и вы...

* * *

В те времена, когда 
винно-водочные отделы 
работали до 21.00, ро
вно без трех минут де
вять в магазин влета
ет взлохмаченный и за
пыхавшийся мужичок и 
радостно говорит:

— фу, слава Богу, 
успел!

Подает в кассу день
ги:

— Три шестьдесят 
две!

Кассирша (лениво):
— В какой отдел?
Мужик (на грани 

срыва):
- В КОНДИТЕРС

КИЙ... 'мать!
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